



# みのわっ子だより

いよいよ今年も残すところ1ヶ月となりました。先週の個人懇談では15分の短い中ではありますが子どもの学校での様子・ご家庭での様子が交流できましたでしょうか。良い点は伸ばし、直さないといけない点は今年中に直し、3学期には1年間のまとめがしっかりとできるようにしてください。また、懇談の時間の調整がうまくいかずご迷惑をおかけしたことも聞いています。大変申し訳ございませんでした。もう少し聞きたかったことがありましたらお電話いただければ対応いたします。ご協力ありがとうございました。

11月は学習発表会、作品展がありました。足を運んでいただきました皆さまありがとうございました。2学期は運動会をはじめ、学校行事が目白押しでした。子どもたちは、日々、様々な体験や出来事を通じて、心身ともに成長を続けています。その成長に欠かせない栄養が【言葉かけ】【聞き取り】【愛情】です。どうぞ、ご家庭でしっかりと子どもの話を聞いてあげてください。そして遠慮なく、愛情を注いでください。そうして育った子どもはいつも笑顔になります。



## 【人権週間】



世界人権宣言が採択された日である12月10日が「人権デー」と定められており、日本では人権週間を12月4日から10日までの1週間と定めています。いじめや児童虐待などにより子どもが命を落とすといった痛ましい事案が依然として後を絶たちません。また、インターネット上で他人を誹謗中傷したり、個人の名誉やプライバシーを侵害したりする事案のほか、社会では、長時間労働による過労死、各種ハラスメント（嫌がらせ）、不当な差別といった問題が発生しています。

本校では12月2日の全校朝礼の時に『人権（今回はいじめを中心）を守るために』について話をし、『おたがいに思いやりをもって、ひとり一人が、楽しくて、幸せな学校にしましょう』と確認をしました。



## 【授業研究】

平成29年度、30年度と取り組んでまいりました「文部科学省国立教育政策研究所教育課程研究指定校事業」が終わりましたが、引き続き今年度は「豊中学びパワーアップ」の取り組みとして、1学期には4年生の算数の研究授業、そして12月5日（木）には2年生で算数の研究授業を行います。今回の研究テーマは『論理的思考を働かせ、自分の考えを深め・広げることのできる子どもの育成～単元構成と教師の働きかけの工夫を通して～』という内容で行います。箕輪小学校に他の小学校からも先生方が来られ一緒に研究をする予定です。2年2組の子ども達には5時間目の授業に協力してもらおうこととなります。箕輪小学校の授業改善の為、ご理解ご協力をお願いします。

## 【収穫祭】

すくすく農園だよりでも紹介をしていますが、5年生の植えた稲が収穫され今度給食センターにてご飯を炊き、味噌汁を作り収穫祭を行います。田植えから稲刈り脱穀まで何度も地域の皆様にはお世話になりました。ありがとうございました。また、4年生が育てた大阪伝統野菜もたくさん収穫でき、12月7日（土）のお餅つき大会のときに販売し、売り上げたお金を台風で被災した地域へ寄付をする予定です。



## 校長コラム

私の子どもの頃の夢は子ども達にも話しましたが小学校4年の時は「パイロットになること」でした。

1970年の大阪万博で

日立未来館にあった

コックピットシミュレーションや

アメリカ館の月の石、動く歩道



や様々なパビリオンで『夢』を持たせてもらいました。

先月の全校朝礼で「夢を書いて宇宙に飛ばそう」と子どもたちに説明し、それぞれの夢を抱えて写真を撮りました。中には「宇宙人に会いたい」「無重力空間で浮かびたい」「ゲームを作る人」「卓球選手」「漁師さん」「コックさん」「本屋さん」などたくさんの夢を書いてもらいました。それぞれの夢がかなうといいです。学校では『夢』を持ちそれに向かって楽しみながら学習してほしいです。

メールでもお知らせしたように「来年6月にはその写真の入ったものをNASAから国際宇宙ステーションに打ち上げます。また、来年のオリンピックの開会式にはこの宇宙ステーションの前でセレモニーが行われます。開会式を見ればみんなの希望が載っている宇宙ステーションが映っているので楽しみにしてください。

**SNSでの事件が増加しています。今すぐ確認を！**  
うちの子どもに限って・・・ではなく、子どもと一緒に確認をしてください。

TVで放送されたものだけでも、今年3月には福岡県に住む小学生の娘が男に誘われ、大阪市で保護されました。8月には愛知県でも娘が男の自宅に連れ込まれました。11月には大阪市に住む小学6年の女子児童が行方不明になり6日後に栃木県小山市で保護されました。

年々SNSを通じて犯罪に巻き込まれる子どもは増えており、警察庁によると、18歳未満で2018年は1811人が被害に遭い、そのうち小学生は55人もいます。犯罪の被害を受けた子供の9割近くは、有害サイトの閲覧を制限するフィルタリング機能を利用していませんでした。

防御策としては、子どもが使うスマホなどに機能を設定するしかありません。犯罪の手口では、SNSで悩みを打ち明ける子供に対し、相談に乗ると装って巧みに近づくケースが多いようです。見知らぬ人に頼らぬよう、相談しやすい関係を保護者・学校・地域など周囲の大人が築くことが大切です。一緒に子どもを守りましょう！

## 12月

日	曜	行事
1	日	
2	月	全校朝会 あいさつ運動(代表委員会)
3	火	
4	水	5年しめ縄づくり(1~3限) 1,2年こま回し(2,3限) 市教研
5	木	低学年研究授業(2-2,5限) 2-2以外のクラスは1:30頃下校
6	金	のびのびタイム 五中見学会(PM)
7	土	PTA運営委員会 餅つき大会
8	日	
9	月	図書館冬休み貸出開始
10	火	5年ブラインドサッカー(3~6限)
11	水	地区児童会(5限) あいさつ運動(3年)
12	木	6年ブラインドサッカー(1~4限)
13	金	のびのびタイム
14	土	
15	日	
16	月	短縮4時間授業 収穫祭(5-1)
17	火	短縮4時間授業 収穫祭(5-2) 3年盲導犬講演会(3,4限) PTAリサイクル
18	水	あいさつ運動(2年) クラブ
19	木	短縮4時間授業
20	金	短縮4時間授業
21	土	
22	日	
23	月	みのわフェスティバル 短縮4時間授業 給食終了 大掃除
24	火	終業式(11時半ごろ下校)
25	水	冬季休業
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	



JAXA×東京大学×機動戦士ガンダム  
特別コラボ企画  
「宇宙から東京2020エール」第2弾

08



1/8(水) 始業式 1/9(木) 給食開始 1/17(金) マラソン記録会前健康相談(希望者)  
1/23(木) マラソン記録会 1/30(木) マラソン記録会予備日  
1/31(金) 新1年生入学説明会

よいお年を~

\*記載漏れ等あることもございます。各学年通信(たより)においてもご確認ください。